



議会だより

2007

平成19年

7月25日発行

No.105

- 発行…太良町議会編集委員会
- 〒849-1698 佐賀県藤津郡太良町大字多良1番地6 TEL 0954-67-2151
- <http://www.town.tara.saga.jp/gikai/>



7月5日 白浜海水浴場（海開き）

吉田智氏が多良小、中学校へ250万円寄附
一般会計補正予算 446万6千円

(太良町出身で東京都在住)

議会会議録がインターネットで見られるようになりました。

◎太良町議会のホームページ <http://www.town.tara.saga.jp/gikai/>

にアクセスし会議録をクリックしてください。

会期6月8日～15日(8日間)

一般会計補正予算

主な事業

- 勤労意欲促進事業（障害者に対する給付） **213万円**
- 消防施設改修費（栄町、里） **487万円**
- 消防団員退職報償金功労金（退団者29名） **799万円**

平成十八年度一般会計
繰越明許費繰越計算書
の報告

である投票管理者等の報酬
金日額一律百円の減。

平成十八年度一般会計
補正予算（第七号）の
専決処分

専決処分事項の承認を
求める。

広域漁港整備事業千六百
四十四万七千円、小学校費
の耐震診断委託料三百七十

五万千円、中学校費の耐震
診断委託料五百九万五千円、
道路等災害復旧事業千四百

三十万六千円、漁港施設災
害復旧事業二千三百七十一
万五千円の各翌年度繰越額

について、本年三月定例議
会で繰越明許費の議決を得
ていたので、地方自治法施
行令第一百四十六条第二項の
規定に基づき報告する。

専決処分事項の承認を
求める。

地方税法等の一部を改正
する法律の施行に伴う町税
条例の改正で、住宅バリア
フリー改修に伴う固定資産

税の減額措置が創設された。
補正後の一般会計予算の

総額は四十五億九千三百四
十四万千円。

交通安全対策特別交付金、
町債等の額が確定したこと
に伴う財源措置と、歳出に
ついては、各事業費の確定
に伴う追加補正等。

地方譲与税、地方交付税、

選挙関係の経費基準額の
改正に伴い、経費の一部分
特別職の職員で非常勤
のものの報酬及び費用
弁償に関する条例の一
部改正

地方税法等の一部を改正
する法律の施行に伴う町国
民健康保険条例の改正で、
国民健康保険税の基礎賦課
限度額を五十三万円から五
十六万円に引き上げる。

専決処分事項の承認を
求める。

健康保険特別会計補正予算
は、予算の額が確定したこ
とに伴い専決処分したもの。

内容は、国・県等の財政
調整交付金、定期預金の解
約、レセプト電算処理シス
テム導入等に伴う額の確定。

6月定例議会

平成十八年度町立太良
病院事業会計補正予算
専決処分

平成十九年度一般会計
補正予算（第一号）

平成十九年度簡易水道
特別会計補正予算（第一号）

平成十九年度漁業集落
排水特別会計補正予算
(第一号)

平成十九年度重要な品目が含まれ
ている。

資本的収入の国保会計補助金額が確定したことによ
る補正。

内容は、レセプト電算処理システム導入に伴う国保
調整交付金百十万二千円の増額補正。

太良町柏きつ経営農家
に対する資金の融通に
伴う利子補給及び損失
補償条例の一部を改正
する条例の制定

平成十九年四月一日に融
資機関である佐賀みどり農
業協同組合の合併により、
佐賀県農業協同組合の発足
に伴う融資機関の変更のた
め改正。

補正予算の主なものは、
障害者自立支援対策にかかる勤労意欲促進事業費二百
十三万千円、名木・古木樹
勢回復委託料百二十一万八
千円、消防団員退職報償金
と退職功労金七百九十九万
円、栄町と里地区の消防施
設改修費に対する補助金四
百八十七万七千円、東京都
八王子市在住の吉田 智氏
寄附による、多良小中学校
図書購入費及び教材備品購
入費二百五十万円の補正等
で、合計四百四十六万六千
円の増額補正。

補正後の一般会計予算の
総額は歳入歳出それぞれ四
十六億九千四十六万六千
円。

障害者自立支援対策にかかる勤労意欲促進事業費二百
十三万千円は、
職員手当・共済費の補正。
共済費の増額補正。

地域経済をも崩壊させる懸
念があるので、交渉にあ
たつて政府に対して毅然と
した対応を求めるもの。

総務費三十四万三千円は、
一般管理費四万二千円は、
管理費二百八十万円は、
入札結果による減額補正。
建設事業費二百五十七万
円は、配水管敷設の単独事
業の増額補正。

建設事業費二百五十七万
円は、配水管敷設の単独事
業の増額補正。

太良町議会委員会条例
の一部を改正する条例
議員定数の減少に伴い、一
部を改正。

平成十九年度水道事業
会計補正予算（第一号）
太良町議会委員会条例の一
部を改正。

内容は、総務・経済・建設の三常任委員会を総務・
経済建設の二常任委員会に
改正。

水準の維持向上」を具現化
する現行教育制度の重要な
根幹をなす制度であるが、
財務省は、その負担を地方
に転嫁する意図のもとに、
制度そのものの廃止にも言
及している。

配水及び給水費二万二千
円と総係費七万四千円は、
共済費の増額補正。

地方財政が厳しさを増す
今、義務教育費国庫負担制
度の見直しは、財政状況の
差が教育に影響しかねない
ため、本制度の堅持を強く
要請するもの。

二つの意見書を
関係省庁へ提出

日豪EPA交渉に関する
意見書

わが国の豪州からの農林
水産物輸入の割合は高く、
米、麦、牛肉、乳製品、砂

六県がアタック 町政へ

一般質問



福祉に力を

答▼理解している

山口 福祉の充実の中には、地域の福祉、高齢者福祉、児童福祉、障害者、障害児の福祉など幅の広い分野がある。

町長 身障者いろいろな身障者の方がいるが、車いすの方などの各施設における対応、身障者における配慮、それに絶対に要する設備などの対応は、障害者の方々の利用に際しおさい館の場合は、

山口 それでも障害者専用駆車の設置や、館内には視覚障害者用ブロック、専用トイレ、エレベーター等を設置し、全館バリアフリーの施設としている。
おさい館の利用の推進に力を入れよ。

きだ。 職員の推進の活動、アピールにも力を入れるべ

町民福祉課長 今後ともよ
りたくさんの方に館を利

民間福祉課長 利用者の方々の意見、要望を聞いて、上司に相談しながら取り組んでいく予定。

にかかる設備を極力重視して対応するべきだが、太良町立病院ではどうか。
病院事務長 身障者用のトイレを見て回り必要を確認してやるつもりである。
「おさい館での対応は。

用してもらい、みんなが集まる元気な施設を目指して取り組んでいこうと
いうことで、指定管理者の社協と共に協議を行つてゐる。

町民福祉課長 そのような認識に立つて今後も対応された人がチャンスをものにできるような福祉を考えてほしいし、弱きになつてマイナスの方がプラスに上つてこれるような対応をするべきだ。

町民福祉課長　いろいろな基本理念といいますが、一番大事なものは、社会参加の支援を十分整えていくべきではないか。十分理解している。

山口 休養村大ホール横に
雨よけ通路を

非常に不便を感じている。特に、保育園児、小学校の子供たちや踊りをする人、またはカラオケ会の人々、講演会の講師など、その移動の際に、雨が降つて非常に不便だというふうに利用者は大変困っているが担当課としての考えは。



玄関のバリアフリー



JR振興策を急げ

木下 繁義 議員

答▼地権者との契約を進め着工に努力する

木下 振興策の県道多良岳線、県道竹崎上田古里線の進捗は。

町長 多良岳線は平成十九年三月関係者に説明会が開催され、県から地権者に事業の同意のお願いをされ百%の同意は得ていなが、区長や役員の協力をで県と合同で用地交渉を行っている。

木下 県道竹崎上田古里線の路線測量や道路詳細設計は完了し、地権者説明会も開催されているが、用地買収は済んでおらず工事発注も出来ていない。

今後関係者に事業説明をして、同意を得られるよう区長等の協力を得て早期完成に努めたい。

木下 多良岳線、竹崎上田古里線の事業についての声を聞くがどうか。町長 先般県の部長等が来られ、同意を得た方は売買契約をして金を払い、出来た分から着工出来るよう努力をしている。

木下 町道亀之浦、道越線の改良は。

町長 亀之浦、道越線は全長三千八百メートルの一級町道であり、本線の改良は平成十六年度行っており今後も緊急性を考慮し改良を考へている。

木下 津ノ浦、牛尾呂線公有水面側溝整備は。

町長 津ノ浦牛尾呂線区間約四千メートルは一級町道で公有水面側溝整備は平成十五年から十七年度で整備をし、残り区間は町道と水路間に民有地があり、それを町に寄附して貰い、其の後事業をするよう協議しており手続きが終われば着工の計画である。



竹崎上田古里線の改良を急げ

討している。

木下 地産地消更に地販地消推進条例を、ある町で推進協議会が発足され町民意識を高めると言うことで制定されている。

町内の店で買物をしようとすると、出来るだけ、町民に意識づけするよう出来ないか。

町長 町民のニーズは多様化しており、大型店舗や一円でも安い物を買おうという考え方から、町外での買物もあると思う。

対応として以前に町内の買物にポイントカードで何点か割引きして還元する方法等もあり商工会婦人会、区長会に話して検討する。

木下 竹崎西泊船台上広場の舗装整備は。

町長 当広場は漁具等作業用地として補助事業で整備した用地であり用地計画に基づいた利用で舗装の必要があれば地元漁民、区民の皆さんと検討を考へている。

木下 伊福埋立地利用についての検討している。

地産地消として町民個人が借地し、出店できないか。

いて地産地消として町民個人が借地し、出店できないか。

公有水面埋立工事により原則的個人に売買や貸し出しはできない。

町として現在JR振興策を協議する中で県とも相談し、アドバイスを受け埋立地利用について検

木下 野上峠線道路拡幅は。

木下 野上地区内を結ぶ、約千二百メートルは平成十五年度に改良工事を実施しており、地域での必要性は十分理解しているが財政的に厳しいので今後は農道的町道は用地、立木等は地権者の無償提供で町が原材料支給し地

木下 卍田県界線補修の原材料支給は。

木下 平成十九年五月に陳情を受け緊急性の高い所から原材料支給をしており、順次予算の範囲内で支給を考えている。

木下 多良岳線、竹崎上田古里線の事業についての声を聞くがどうか。町長 先般県の部長等が来られ、同意を得た方は売買契約をして金を払い、出来た分から着工出来るよう努力をしている。

木下 野上峠線道路拡幅は。

木下 野上地区内を結ぶ、約千二百メートルは平成十五年度に改良工事を実施しており、地域での必要性は十分理解しているが財政的に厳しいので今後は農道的町道は用地、立木等は地権者の無償提

木下 伊福埋立地利用についての検討している。



太良町の福祉について問う

見陣 泰幸 議員

答▼計画的に検討したい

見陣

町内にある公共の施設で出入り口、駐車場、トイレ等身障者用の整備はどれくらい進んでいるのか。

町長

公共施設の出入り口、駐車場はほとんど終わっている。

トイレについては、古い建物は改修が難しく、整備が十分でない状況である。

見陣 車椅子専用駐車場のスペースは、規格どうりにあってあると思うが、利用者本人にとつては狭い気がする。

できたら当事者の方たちと交えて再検討してもいいたい。

町長 身障者用のスペースは、企画は幅二・五mづ

課題も多く大変厳しい状況である。

にもかなりかかるので現段階では厳しい問題だと思う。

農林水産課長

森林公園については、自然を利用した公園で傾斜があつたりで費用的にもかなりかかるのが、身障者用駐車場など上司と検討しながらできるものから整備を進めています。

町民福祉課長

遊歩道は難

しいが、現段階ではしおい館を利用する方々も含めて、しおい館海側の維持管理道路や防波堤が散歩に利用できると考えている。

見陣

竹崎城址、あるいは森林公園に町内の福祉施設から花見などに利用し

たことがあると聞いたが

たことがあると聞いたが

気軽に利用できるよう

整備はできているのか。

企業商工課長 竹崎城址の

問題は、二、三年前から

よといえる場所があるのか。

か。

町長 庁舎の周辺は、敷地

内の施設を利用される人、

あるいは車両が多く安全

確保の面や用地確保など



竹崎城址（バリアフリーは？）

海水浴場などがベストス

レーツについて、特に場所を定めてあるのか、こ

こがベストスポットです

が、どうか。

見陣 太良町民の中には

キヤツチコピーを理解し

ていない方もいると思う

が、どうか。

企画商工課長 キヤツチコ

ピーの意味は有明海の干満の差を通して間接的に

月の引力を感じることが



今後の有明海再生策は

川下 武則 議員

**答▼核心に迫った調査研究の成果が
出ていない**

有明海再生について

川下

有明海の再生のため
に海中調査等が行われて
いるが、不漁の原因が漁
業者へ何の報告もされて
いない。

町長 国、県レベルでもタ
イラギ資源の回復は重要
な課題である。

佐賀県では継続的調査

研究が行われ、長崎県で
は平成十五年～十七年ま
で諫早湾、干潟浅瀬の二
漁場で稚貝の移植試験が
行われ、昨年十月に初め
てタイラギの稚貝の育苗
生産実用化にめどがつ
た。

また国では独立行政法

人水産総合研究センター
の西海区水産研究所でタ
イラギの養殖技術の研究
開発が行われている。
タイラギの育成、有明
海再生を国、県へ今後も
要望していく。

町長 現在の有明海の調査、
不漁の原因を県が説明を行
うよう、町が要請でき
ないか。

町長 不漁の原因は漁業者
へは報告されてないが、
関係漁協の役員レベルに
は県、国の調査報告会は
行われている。

しかし調査研究は主に
基礎的な事項だ。

有明海異変の原因は現
時点で特定されていない。

川下 タイラギ漁が昨年十
二月になされたが、思つ

た程の漁獲量が見込めず、
漁業者の方は厳しい生活

環境にある。

漁業の後継者をつくる
ためにも町がタイラギ育
育



有明海（タナジブ）

総務常任委員会 視察研修報告



小浜町の視察

長崎県雲仙市小浜町

公立新小浜病院視察

四月十八日、公立新小浜病院を視察。この病院は廃院予定から、松藤町長の指導で、特異な再生を遂げ從来考えられなかつた手法で改革、発展が進められた。

自治体病院を民間である特定医療法人に管理委託されたモデルケースとして注目されている。

議会のあゆみ

4月～6月

5・2	5・1	4・29	4・27	4・26	4・25	4・24	4・20	4・19	4・18	4・14	4・10	4・6	教諭辞任式	4・2	交通対策協議会	4・1	消防入退団式	5・7	議会だより編集委員会	5・31	鹿島市交通安全協会総会	
会総会	会総会	育英学生審査委員会	太良地区みかん部	佐賀県町村議長会	佐賀県町村議長会	佐賀県町村議長会	慰靈祭	佐賀県町村議長会	佐賀県町村議長会	佐賀県町村議長会	太良高校入学式	軟式野球総合開会式	太良高校入学式	教諭辞任式	4・2	交通対策協議会	4・1	消防入退団式	5・7	議会だより編集委員会	5・31	鹿島市交通安全協会総会
高校総体実行委員会	道の駅太良オーパン記念式典	会（東京）	会（東京）	議員全員協議会	議員全員協議会	議員全員協議会	議員全員協議会	議員全員協議会	議員全員協議会	議員全員協議会	春の交通安全県民運動	春の交通安全県民運動	春の交通安全県民運動	春の交通安全県民運動	5・9	水道運営委員会	5・4	竹崎かに旅館組合通常総会	6・4	県議長会臨時総会	6・4	鹿島市交通安全協会総会
評議委員会	教育振興会理事会	森林組合総会	太良町商工会総会	太良地区みかん部	太良地区みかん部	太良地区みかん部	後期高齢者医療広域連合全員協議会	後期高齢者医療広域連合全員協議会	後期高齢者医療広域連合全員協議会	後期高齢者医療広域連合全員協議会	6・13	6・12	6・11	6・8	6・6	6・6	6・5	議会運営委員会	6・5	議会運営委員会	6・5	議会運営委員会
				会（東京）	会（東京）	会（東京）	杵藤広域圏臨時議会	杵藤広域圏臨時議会	杵藤広域圏臨時議会	杵藤広域圏臨時議会	6・15	6・13	6・12	6・11	6・8	6・6	6・5	議会運営委員会	6・5	議会運営委員会	6・5	議会運営委員会
				議長・副議長研修会	議長・副議長研修会	議長・副議長研修会	議長・副議長研修会	議長・副議長研修会	議長・副議長研修会	議長・副議長研修会	6・15	6・13	6・12	6・11	6・8	6・6	6・5	議会運営委員会	6・5	議会運営委員会	6・5	議会運営委員会
				定例議会、議案審議会	定例議会、議案審議会	定例議会、議案審議会	定例議会、議案審議会	定例議会、議案審議会	定例議会、議案審議会	定例議会、議案審議会	6・15	6・13	6・12	6・11	6・8	6・6	6・5	議会運営委員会	6・5	議会運営委員会	6・5	議会運営委員会
				観光協会通常総会	観光協会通常総会	観光協会通常総会	観光協会通常総会	観光協会通常総会	観光協会通常総会	観光協会通常総会	6・21	6・20	6・19	6・18	6・17	6・16	6・15	議会運営委員会	6・15	議会運営委員会	6・15	議会運営委員会
				果実協同組合総会	果実協同組合総会	果実協同組合総会	果実協同組合総会	果実協同組合総会	果実協同組合総会	果実協同組合総会	6・22	6・21	6・20	6・19	6・18	6・17	6・16	議会運営委員会	6・15	議会運営委員会	6・15	議会運営委員会
				たら漁協給油施設落成式	たら漁協給油施設落成式	たら漁協給油施設落成式	たら漁協給油施設落成式	たら漁協給油施設落成式	たら漁協給油施設落成式	たら漁協給油施設落成式	6・26	6・25	6・24	6・23	6・22	6・21	6・20	議会運営委員会	6・15	議会運営委員会	6・15	議会運営委員会
				川下見陣	川下見陣	川下見陣	川下見陣	川下見陣	川下見陣	川下見陣	5・27	5・26	5・25	5・24	5・23	5・22	5・21	議会運営委員会	5・15	議会運営委員会	5・15	議会運営委員会

編集委員会

委員長	木下繁義
副委員長	岩島好
委員	恵崎良司
委員	久保繁幸
委員	浜崎敏彦
委員	見陣泰幸
委員	川下武則

編集室より

本年の梅雨時期も毎年のように豪雨による被害が至る所で出でております。県内武雄、白石方面で床上浸水が出ており心から御見舞申し上げます。本町には大きな被害がないよう祈っています。来る七月二十九日参議員選挙と町議会選挙が同時に行われます。選挙民の義務として投票に参加しましょう。五十年振りに全国高校総体が七月二十八日から八月二十日まで、二十九競技が県内一円で開催されます。本町内では七月二十八日から八月一日まで二会場で男子ソフトボール競技が行われますので、町民の応援と歓迎を期待します。

ように豪雨による被害が至る所で出でております。県内武雄、白石方面で床上浸水が出ており心から御見舞申し上げます。本町には大きな被害がないよう祈っています。選挙民の義務として投票に参加しましょう。五十年振りに全国高校総体が七月二十八日から八月二十日まで、二十九競技が県内一円で開催されます。本町内では七月二十八日から八月一日まで二会場で男子ソフトボール競技が行われますので、町民の応援と歓迎を期待します。

ク